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Wenn man im betriebswirtschaftlichen Sinne an Humankapital denkt, dann ist das der völlig falsche 
Ansatz. Für mich als Unternehmer steht der Mensch im Vordergrund und im Zentrum meines 
Unternehmens. Denn keine Maschine, kein Fahrzeug und keine EDV-Anlage allein schafft 
Produktivität – es sind die Menschen, die etwas im Unternehmen bewegen und die Räume mit Leben 
füllen. Die Teamanalyse wird diesem Anspruch gerecht und berücksichtigt meine Überzeugung:  
 
Das Wichtigste im Unternehmen ist der Mensch.  

Ich stelle mir als Unternehmer immer wieder die Frage, wie  unser Team optimal zusammenarbeiten 
kann. Dabei liegt der Vergleich mit einer Sportmannschaft nahe. Ein Fußballtrainer sagte einmal:  

„Ich brauche nicht nur optimale Spieler, sondern vor allem eine optimale Mannschaft“.  

Ein gutes Spiel gelingt nur, wenn die Spieler auch wirklich gerne spielen und mit Begeisterung und 
Leidenschaft dabei sind.  

Genauso ist es im Unternehmen  - Erfolg gelingt nur mit Lust, Einsatz und Leidenschaft – und 
natürlich Teamgeist. Wenn die Einstellung jedes Einzelnen, die Zusammenarbeit im Team und die Art, 
wie die Vorgesetzten das Team leiten, stimmt, dann ist ein Unternehmen erfolgreich.  

Besonders die Teamanalyse und die persönlichen Gespräche helfen uns, dies gemeinsam zu 
erreichen. Unser Ziel ist, mit Freude und spielerischer Leichtigkeit Leistung zu erbringen, denn nur so 
kann ein Unternehmen auf Dauer erfolgreich sein.  

Die Teamanalyse zeigt uns deutlich an, wo im Unternehmen noch Optimierungspotenzial vorhanden 
ist. Können wir dieses Potenzial nutzen, werden wir immer mehr zum optimalen Team, zu einer 
„eingespielten Mannschaft“ – und dann sind wir alle zusammen auf Dauer erfolgreich! 

Mit freundlichen Grüßen 

Dirk Schulte-Austum 

Ihr Holzfachhandel 

Leo Schulte-Austum GmbH 


